

※家庭数配付です

笑顔いっぱい練三の子

みんなで育てる練三の子

練三だより



No. 556 練馬区立練馬第三小学校  
令和3年6月29日発行 校長 城崎 真  
7月号 練馬区貫井1-36-15  
TEL: 3970-5641

教育目標 あたたかな心をもつ すすんで学ぶ さいごまでやりぬく つよいからだをつくる

笑顔いっぱい練三小へ その2

校長 城崎 真

「笑顔いっぱい練三小」は素晴らしい学校ですが、現実の学校には悲しみもあれば、怒りもあります。時にはいじめさえも起きることがあります。そのような現実の中で、子供たちは生活しているわけです。

大人にとって、子供たちの悲しい顔や怒りの顔を見ることは辛いことです。ですから、そのような場面をできるだけ減らしていきたいと考えるものです。

しかし、気を付けなければいけないことは、大人が子供たちの悲しみや怒りなどのネガティブな感情を否定してはいけないということです。興奮して泣いている子供に対して、

「落ち着きなさい！泣き止みなさい！」と叫ぶのではなく、

「そうか。それは辛かったね。」「〇〇されて、いやだったんだね。」

と優しく語りかけてほしいのです。

そうすることで、子供たちは安心して悲しみや怒り、不安といったネガティブな感情を表出することができるようになります。「辛かった」「いやだった」「怖かった」と大人に話すことができ、受け止めてもらえるという関係性の中にある子供は、日々の生活の中で感情豊かに育まれ、同時に耐性も付いていきます。耐性とは、辛いことがあっても表情に出さず、辛いと感じないでいる姿を見せることではなく、時には泣き、怒りながらも、困難や苦悩を乗り越えていく力と考えます。よく泣き、よく怒り、よく笑う子供は、成長とともに耐性、がまんする力も育つのです。

そして、「悲しいんだね。」「怒っているんだね。」と自分の悲しみや怒りを大人から承認されて育ってきた子供は、他の子供に対して、悲しみや怒りを承認できるようになっていきます。悲しそうな表情をしている友達に対して、「悲しいんだな。かわいそうだな。」と、思いやりの心をもつことができるようになります。

「笑顔いっぱい練三小」とは、笑顔だけを求めていくのではなく、悲しみ、怒り、不安も認め、自由に表出できる学校だと考えています。

～7月の行事予定～

- 1日(木) 特別時程、5時間授業、安全指導  
歯科指導(3年)
- 2日(金) 5時間授業、教育相談週間終  
兄弟学年交流活動(2・4年)
- 5日(月) 5時間授業、兄弟学年交流活動(3・5年)
- 6日(火) 5時間授業、色覚検査(4年)
- 7日(水) 特別時程、5時間授業、水道キャラバン(4年)
- 8日(木) 特別時程、4時間授業
- 9日(金) 5時間授業、兄弟学年交流活動(1・6年)
- 10日(土) 土曜授業公開日、3時間授業  
道徳授業地区公開講座
- 12日(月) 1・2年避難訓練(コース別集団下校)

- 13日(火) 兄弟学年交流活動(1・6年)  
3・4年避難訓練(コース別集団下校)
- 14日(水) 特別時程、クラブ(6校時)
- 15日(木) 特別時程、  
5・6年避難訓練(コース別集団下校)
- 19日(月) 5時間授業、着衣泳(6年)
- 20日(火) 終業式、4時間授業、給食終  
着衣泳予備日(6年)

※夏季休業中の予定は終業式の日により別紙で配付いたします。

- 9月1日(水) 始業式、4時間授業、給食始、安全指導
- 2日(木) 特別時程、登校指導、発育測定(2・3年)

## ○7月の生活目標 「暑さに負けず、元気に過ごそう」

暑い日が続く季節となりました。炎天下の遊びやスポーツだけではなく、室内でも熱中症になる危険性があります。学校生活では、外遊びや校庭での活動は、校帽を着用しています。こまめな水分補給もしています。ご家庭でも、外出時には帽子を着用し、水分補給をして、熱中症予防を心がけられるよう声かけをしていただけたらと思います。暑い夏を乗り切るためには、睡眠と食事が大切です。「早寝・早起き・朝ご飯」を合言葉に、けじめのある規則正しい生活を送り、元気に過ごせるようご家庭でもお願いいたします。

生活指導部 山川 美帆

## ～兄弟学年交流～

本校では、1・6年生、2・4年生、3・5年生がそれぞれ兄弟学年となり交流活動を行っています。異学年での交流を通して、主体的に人と関わろうとする気持ちを育て、4年生以上の児童は、上級生のリーダーとしての役割を担い、下級生に対する思いやりの心を育てるねらいがあります。今後も兄弟学年での交流活動を予定しています。例年よりも少ない回数となっていますが、学年を超えた活動を通して成長が見られるよう、状況に応じて活動に取り組んでいきます。

特別活動・文化的行事委員会 藤田 美穂

## 着衣泳について

夏のニュースで時々耳にするのが、水の事故です。きっと未然に防げるものもあったと思います。本校の児童も水の事故に遭わないように、学校では指導を行います。今年度は6年生を対象に着衣泳を予定しています。水辺での安全な行動について理解し、不意に水に落ちたときの対応と危険回避の能力を育てることをねらいとしています。他学年の児童は、実際に着衣泳をしません。内容を考慮して教室で指導します。海や川、プールなどで事故に遭わないように、ご家庭でも話題にさせていただきますようお願いいたします。

体育的行事委員会 阿部 誠

## 道徳授業地区公開講座

7月10日（土）道徳授業地区公開講座を行います。学校、家庭及び地域社会が一体となって子供たちの豊かな心を育むと共に道徳教育の充実を図ることを目的に毎年行っているものです。保護者の皆様の参観時間は、学年だよりでお伝えした通りです。例年、意見交換会を行っています。新型コロナウイルス感染症対策のため今年度は行いませんのでご了承ください。

「考える道徳」「話し合う道徳」を目指して授業を行います。ぜひご参観ください。

道徳教育推進教師 西澤 弘一朗